El psicoanálisis en tiempos de pandemia

COMUNIDAD APG

a Asociación Psicoanalítica de Guadalajara cerró sus puertas en el mes de marzo de 2020 para evitar contagios por ■el COVID-19. Cuidarnos todos, pacientes y terapeutas de la clínica, alumnos y maestros del instituto, personal administrativo y de mantenimiento, fue la consigna. Los analistas acordamos trabajar desde casa con todos nuestros pacientes, cambiando el encuadre del modo presencial al modo en línea o a través del teléfono. Esta modificación y sus diversas maneras de implementarla generó angustias, inseguridad e incertidumbre, pero también abrió nuevas rutas de intercambio y comunicación, otros modos de vincularse en la distancia. Los tratamientos siguieron, los seminarios se mantuvieron, las supervisiones continuaron, pero además se abrió un espacio de reflexión para que todos pudiéramos dar cauce a nuestras dudas y descubrimientos en esta nueva experiencia emocional e intelectual. Acorde con este espacio de encuentro, el Comité Editorial invitó a los integrantes de la comunidad APG a escribir un texto que mostrara su sentir o su pensar sobre el trabajo psicoanalítico en tiempos de pandemia.

La respuesta no se hizo esperar: psicoanalistas, maestros y supervisores, candidatos de la formación de IPA y alumnos de la maestría en psicoterapia psicoanalítica volcaron su inteligencia y su creatividad para darle figurabilidad y sentido a lo emergente y lo desconocido. La palabra cargada de afecto y de sentido cobró forma en trabajos de investigación metodológica, reflexiones teóricas, testimonios clínicos y personales, textos poéticos, crónicas y hasta una que otra carta o minificción. A través de estos escritos podemos ver a los profesionistas comprometidos con su oficio, pero sobre todo a las personas que se conmueven ante una situación que cimbra nuestra condición humana. APG cerró las puertas en marzo y abrió su corazón.